

[View this email in your browser](#)



28 novembre 2025

## **Le président Lai fait l'annonce d'un budget spécial de 1250 milliards de dollars taïwanais pour la défense**

Le 26 novembre, le président Lai Ching-te a convoqué une réunion de haut niveau du Conseil de sécurité nationale et annoncé qu'il projette d'investir 1250 milliards de dollars taïwanais (34,33 milliards d'euros) sur huit ans dans un budget spécial de défense. Il a également présenté deux plans d'action majeurs dans le but de préserver le Taïwan démocratique face à l'intensification des menaces provenant de la Chine.

Le premier plan est axé sur le maintien de la souveraineté nationale par une défense démocratique globale, y compris en mettant en place un groupe de travail permanent pour lutter contre les tentatives de Pékin d'éliminer la souveraineté de Taïwan. Le second plan a pour objectif de renforcer les capacités de défense tout en développant une industrie de la défense solide.

L'important plan d'investissement développera un système de défense avancé, dont le système de défense aérienne multi-niveaux T-Dome, cherchera à initier des capacités assistées par l'IA et à améliorer les capacités de défense locales. Les dépenses en matière de défense dépasseront les 3 pour cent de PIB l'année prochaine et atteindront les 5 pour cent d'ici 2030.

Dans ses propos, le chef d'État a aussi souligné que la démocratie n'est pas une provocation et que l'existence de Taïwan ne peut servir d'excuse aux agresseurs pour nuire au statu quo, avant d'appeler à ce que le gouvernement, les partis politiques et les citoyens fassent preuve d'unité.



---

**Taïwan et la Belgique renforcent leurs liens**

Le ministre adjoint des Affaires étrangères, François Chih-chung Wu, et la secrétaire générale de la Chancellerie et des Affaires étrangères de la Flandre Julie Bynens, ont organisé la deuxième réunion de la Commission mixte à Bruxelles, le 20 novembre, soulignant l'engagement des deux parties à approfondir la coopération.

Des représentants des ministères de l'Économie, de l'Éducation, des Affaires étrangères, du Travail, des Transports et des Communications ont discuté avec leurs homologues belges à propos du commerce de l'investissement, de l'éducation, de l'emploi et de l'apprentissage, de la santé publique, des énergies renouvelables et des technologies. Ils ont exploré de nouvelles pistes de coopération dans les domaines de l'agriculture, de la cybersécurité, de l'économie numérique, de la formation du personnel diplomatique et des semiconducteurs.



## **Le ministre adjoint des Affaires étrangères Wu prend la parole à la Conférence de Berlin sur la sécurité**

Le 19 novembre, le ministre adjoint des Affaires étrangères François Chih-chung Wu a plaidé pour un renforcement du partenariat entre Taïwan et l'Europe afin de préserver la démocratie et la stabilité mondiale à la Conférence de Berlin sur la sécurité.

Dans son discours intitulé «La défense transcontinentale de la démocratie: renforcer la résilience et l'innovation grâce à la coopération Taïwan-Europe», il a insisté sur les défis qui émergent, dont la fragilité des chaînes d'approvisionnement mise en évidence par la Covid-19, le nationalisme économique et la guerre menée par la Russie contre l'Ukraine. Il a aussi mentionné que la coopération croissante entre la Chine, la Russie, l'Iran et la Corée du Nord menace le libre-échange et la démocratie dans le monde.

Le ministre adjoint a souligné l'importance de Taïwan en tant que pierre angulaire de la sécurité régionale ainsi que son rôle crucial au sein des chaînes d'approvisionnement de haute technologie, avertissant que tout conflit dans le détroit de Taïwan serait catastrophique pour la sécurité dans l'Indopacifique et nuirait aux chaînes d'approvisionnement en matière de technologie. Il a en outre exhorté à l'unité face à la guerre cognitive, aux cyberattaques, à la coercition économique et aux tactiques hybrides des régimes autoritaires.

---

### **«Left-Handed Girl» sur le grand écran à Bruxelles**

Le film taïwanais sélectionné dans la catégorie du meilleur film international aux Oscars, «Left-Handed Girl», sera projeté du 3 décembre au 3 janvier au Cineflagey à Bruxelles.

Réalisé par Tsou Shih-ching, ce film plébiscité suit la vie d'une mère célibataire qui déménage à Taipei pour y travailler. Elle y ouvre une échoppe sur un marché de nuit animé avec ses deux filles. Ce long-métrage a reçu le Prix à la Diffusion de la Fondation Gan lors de la Semaine de la Critique à Cannes et a été sélectionné par plusieurs autres festivals du film dans le monde.





*Editorial : Bureau de représentation de Taipei auprès de l'UE et en Belgique. Tous droits réservés.*

Tel. : +32(0)2/287.28.16 ou +32(0)2/287.28.11

Vous voulez modifier vos paramètres de réception?  
Vous pouvez mettre à jour vos coordonnées ou [vous désinscrire](#).

---

This email was sent to <<Adresse email>>  
[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)  
belbilateral · Square De Meeus 27 · Bruxelles 1000 · Belgium

